

2024-06-03

Defienden bastiones y disputan territorios

Autor: Staff

Género: Nota Informativa

<https://www.reforma.com/defienden-bastiones-y-disputan-territorios/ar2818637?v=1>

Morena en la Ciudad de México se apuntó una nueva victoria al revertir una parte del mapa electoral que persistía desde las elecciones intermedias de 2021.

En las elecciones de hace tres años, el voto de castigo le cobró factura a Morena y la Capital se partió en dos.

Ahora, Regeneración Nacional logró retener las alcaldías en la que ya tenía poder, como lo son Iztapalapa, Iztacalco, Venustiano Carranza, Gustavo A. Madero, Tláhuac, Milpa Alta y Xochimilco. Sin embargo, logró obtener dos triunfos importantes en alcaldías opositoras como Tlalpan y Azcapotzalco.

El caso de Iztapalapa vuelve a destacar en una elección, pues se sigue erigiendo como la cuna de la izquierda en la Ciudad de México -ya sea que se hable del PRD o de Morena.

Esta demarcación se mantiene como el bastión de la izquierda en la Ciudad, al tener un triunfo contundente con el 62 por ciento de la votación.

Este 2 de junio, Aleida Alavez, no sólo siguió con la tradición de más de dos décadas de gobiernos de izquierda en esta Alcaldía, sino que logró aumentar los niveles de participación.

Iztapalapa es considerada una de las alcaldías claves de la Capital dada su concentración de población. Con 1.8 millones de habitantes, hasta el año pasado contaba con un padrón electoral de un millón 527 mil 914 de habitantes, esto es, el equivalente al padrón de electores de seis alcaldías, Cuajimalpa, Milpa Alta, Magdalena Contreras, Tláhuac, Miguel Hidalgo e Iztacalco, que en su conjunto suman un millón 534 mil 532 electores.

Durante la jornada en esta Alcaldía, Aleida Alavez acudió a votar cerca de las 9:00 horas. Más tarde, se registraron algunas incidencias en la demarcación en las que se señaló directamente a Morena de pedir el voto a la ciudadanía.

Entre las personas involucradas, se denunció, se encontraba Sodelba Alavez Ruiz, hermana de la virtual alcaldesa.

Otra alcaldía con una alta densidad poblacional y que quedó en manos de Morena es Gustavo A. Madero, la cual, tiene 1.7 millones de habitantes y que será gobernada por Janecarlo Lozano.

En esta demarcación, la votación a favor del morenista fue de 55.4, de acuerdo con los Conteos Rápidos.

Durante los dos periodos anteriores, Francisco Chíguil gobernó la demarcación dando seguimiento a una línea de gobiernos de izquierda.

Aunque de nada serviría que Morena tenga el control de dos alcaldías con alta densidad poblacional, si estas personas no acuden a votar. En 2018, la participación en Iztapalapa fue de 69.90 por ciento y en 2021, fue de 45.45 por ciento; en la GAM, fue de 70.14 en 2018 de 50.28.

En estas elecciones, esos números en ambos casos rondaron el 70 por ciento.

Octavio Rivero obtuvo la victoria en la Alcaldía Milpa Alta, en donde ya había gobernado entre 2018 y 2021, aunque bajo los colores del PAN, PRD y Movimiento Ciudadano.

Se trata de la demarcación más pequeña en términos de población, con poco más de 150 mil habitantes y un padrón de poco más de 119 mil personas.

Morena también logró retener Iztacalco, una alcaldía de la zona oriente en la que Lourdes Paz ganó, según los Conteos Rápidos, con un 49 por ciento.

Durante la jornada la virtual candidata se dejó ver junto a sus vecinos, con quienes hizo fila por más de una hora. Una vez concluida la contienda, emitió mensajes de respaldo tanto a Clara Brugada como a Claudia Sheinbaum.

Mientras que Evelyn Parra continuará con su legado en Venustiano Carranza y Berenice Hernández gobernará en Tláhuac.

Si bien los resultados tardíos del Conteo Rápido obligaron a los candidatos a ahogar sus gritos de triunfo, Morena obtuvo dos victorias en demarcaciones que estaban en poder de la Oposición.

Se trata de triunfos en las alcaldías Azcapotzalco, en donde Nancy Núñez obtuvo una votación de 52.1 y se impuso a Margarita Saldaña, con un 38.

Otra alcaldía que recuperaron fue Tlalpan, en donde Gabriela Osorio logró posicionarse sobre la opositora con diferencias de 51.6 por 40.1.

FRASES:

"Clara, eres nuestra Jefa de Gobierno emanada de Iztapalapa, qué orgullo que una mujer como tu encabece esta Ciudad".

Aleida Alavez, de Morena, PT, PVEM

"Todo pinta para que salga muy bien este día. Estoy muy feliz, venir aquí a emitir mi voto me llena de satisfacción".

Evelyn Parra, de Morena, PT, PVEM

EL RETRASO DEL PREP, ALGUNOS SE DIJERON GANADORES, OTROS NO

El retraso en el Conteo Rápido obligó a que algunos candidatos de Morena a las alcaldías de la Ciudad de México guardaran silencio, lo que ahogó los festejos y canceló eventos en distintas demarcaciones.

El Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) no tuvo mejor suerte, a las 12:30 horas, la plataforma había recogido información de apenas 4.10 por ciento de las casillas.

Todo ello en medio de una incertidumbre que vio colapsar la página oficial del Instituto Electoral del Ciudad de México (IECM) y que obligó a los consejeros a emitir un comunicado en el cual se afirmó que el PREP estaba operando sin contratiempos.

Pese a no contar con ninguna certeza sobre los resultados, una vez finalizada la jornada electoral, algunos candidatos prefirieron adelantarse y declararse ganadores de la contienda.

Uno de ellos fue Miguel Torruco, candidato en Miguel Hidalgo y quien, a unas horas del cierre de casillas, aseguró que las tendencias le favorecían.

Aprovechó su mensaje para felicitar a Claudia Sheinbaum y Clara Brugada por sus resultados favorables en las elecciones por la Jefatura de Gobierno y la Presidencia de la República.

"¡Triunfó la transformación! Claudia Sheinbaum ganó y será la primera mujer presidenta de México. Clara Brugada ganó la Ciudad de México y en Miguel Hidalgo las tendencias nos favorecen, vamos a esperar los resultados oficiales", dijo.

Mientras tanto, Aleida Alavez, candidata a suceder a Clara Brugada en la Alcaldía Iztapalapa, se apresuró a declarar ganadora a Clara Brugada.

"Clara, eres nuestra Jefa de Gobierno emanada de Iztapalapa, qué orgullo que una mujer como tu encabece esta ciudad", dijo en un breve mensaje de apenas 20 segundos, en el que no habló de la elección en la demarcación, el bastión de Morena.

Leticia Varela, de Benito Juárez, fue cautelosa y optó por no declararse ganadora frente al panista Luis Mendoza, quien sí lo hizo a través de un mensaje en sus redes sociales.

Otras morenistas como Evelyn Parra de Venustiano Carranza, Berenice Hernández de Tláhuac y Lourdes Paz de Iztacalco prefirieron no realizar ninguna declaración sobre los resultados en las alcaldías, en cambio, prefirieron únicamente felicitar a Clara Brugada por su triunfo y a Omar García Harfuch, candidato al Senado.

Catalina Monreal, en la alcaldía Cuauhtémoc, fue otra de las morenistas que decidió hablar sobre los resultados electorales y aunque afirmó que las tendencias le favorecen, pidió esperar a que la autoridad electoral corrobore la información.

También en esta misma demarcación, su rival, Alessandra Rojo de la Vega se declaró ganadora.

"Vecinas y vecinos de Cuauhtémoc, ya ganamos las elecciones más importantes y grandes de este país", celebró en un sus redes sociales la aspirante a gobernar la demarcación que es la médula de la política en México.

Al igual que Caty Monreal, Circe Camacho en Xochimilco se proclamó ganadora. A sólo unas horas de concluidas las votaciones, publicó en sus redes sociales un agradecimiento a los ciudadanos y una promesa de no fallarles.

"Gracias por salir a defender nuestro proyecto en este día histórico. No les fallaré", expresó.

En esta alcaldía, los pobladores están dolidos por la forma en que los partidos políticos se han comportado con ellos, y reclaman que para poder realizar sus fiestas patronales ahora es necesario pedirles permiso.

"Toda la política es bien sucia, y ninguno de los candidatos que están nos va a cumplir con lo que nos prometieron", criticó el señor Pablo Becerril, vecino de Barrio La Santísima Trinidad Chililico, en Xochimilco.

Javier López Casarín, el rival de Lía Limón en Álvaro Obregón, también se declaró como ganador de la contienda, al señalar que las tendencias le favorecen por lo que se dijo contento.